

LES LIVRES

Mgr BESSON. *L'année d'expiation et de grâce (1870-1871)*. Sermons et Oraisons funèbres. In-12, prix \$0.75. En vente chez M. J.-P. Garneau, libraire, à Québec.

Voilà un ouvrage qui date de plus de quarante ans, et qui est plus actuel que jamais cette année. Il est fait de discours prononcés par Mgr Besson au cours ou au lendemain de la guerre de 1870-71.

Il y a là, d'abord, une série de sermons qui ont été donnés à la cathédrale de Besançon à la fin de 1870 et en 1871 et qui, sous des titres de circonstance, traitent de thèmes éternels : *Le péché des nations* ; *Le péché de la France* ; *Le péché capital du XIXe siècle* (l'envie, le péché générateur de la révolution et de l'état révolutionnaire où nous nous débattons) ; *La restauration de la France par la famille* ; *Les vrais alliés de la France* (ici-bas, les justes qui prient, qui souffrent et qui s'immolent pour la patrie ; au ciel, les Saints, et en particulier nos Saints Patrons, les Patrons de la France, les Anges préposés à sa garde, Marie dont elle est le royaume) ; *Le courage chrétien et patriotique*.

Quelques oraisons funèbres consacrées à la mémoire de collectivités terminent le volume. L'éloquence sacrée, au cours des années 1915-1916, nous donnera certainement des chefs-d'œuvre : un pareil bouleversement du vieux monde ne peut manquer d'inspirer les orateurs. Mais en attendant, on ne trouvera pas mieux que ces pages de Mgr Besson.

L'abbé J. PAILLER. *Instructions d'un quart d'heure*. Paris (P. Téqui, 89, rue Bonaparte), in-8 de 556 pages, prix \$1.15 chez J.-P. Garneau, libraire, à Québec.

Ce volume est le fruit de quarante années de ministère.

L'auteur s'est appliqué à donner à ses discours ce caractère de brièveté idéale d'un quart d'heure, sans détriment pour la plénitude de la doctrine et la clarté de l'exposition. Nous n'hésitons pas à dire que le problème a été résolu et la difficulté vaincue autant qu'elle peut l'être.

Un texte tiré de l'épître ou de l'évangile du jour fournit le plus souvent le thème des instructions dominicales. Les grandes vérités de notre sainte religion, les principaux points du dogme et de la morale sont traités selon l'à-propos fourni par les indications de l'année liturgique.

Le ton du discours est simple, noble, sacerdotal. Le style est clair, sobre, correct. La doctrine est sûre et la chaleur oratoire ne fait point défaut.